
一 般 質 問 通 告 順 序 表 

№1（令和 3 年 12 月 9 日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 原 口 政 敏 

市 長 

 

教 育 長 

1．市政方針について 
(1)財政再建について、厳しい本市の財政をどのように立て直す考え

か。 

(2)人口増対策について、どのような対策を講じて人口減を食い止める

のか。 

(3)洋上風力発電について、将来の原発ゼロに必要と思うが、市長はど

のように考えるか。 

2．入札制度について 
現在の入札の方法で適正か。改善することで落札率が下がり、経費

節減につながるのではないか。 

3．生活困窮者への支援策について 
 これまでコロナ対策として生活困窮者への支援をしてきているが、

状況は良くなっているとは言えない。新たな支援策が必要ではないか。 

２ 東  育 代 

市 長 

 

教 育 長 

1．市長が掲げた 7つの公約について 
(1)公約として「①安心・安全、②子育て、③稼ぐ力、④まちの主役、

⑤都市、⑥環境、⑦公」を掲げてあるが、少子高齢化による人口減少

は深刻で、本市の将来像をどのように具体化し取り組む考えか。 

(2)女性活躍を政府も推進しているが、男女共同参画推進のワードが無

いことについて伺う。 

2．女性委員会の設置について 
(1)女性委員会で多くの提言が示されたが、その後の追跡はどのよう

か。 

(2)女性が自分事として学べる貴重な委員会であったと思うが、継続は

考えていないのか。 

３ 大 六 野 一 美 市 長 

1．市長選挙マニフェストについて 
(1)７つの大きな項目をどの様にして達成するつもりか。 

(2)あくまでも 4年の任期での約束であると認識しているが、その認識

で良いのか。 

(3)きれい事を並べる事は誰でもできる。選挙の為だけの公約にならな

い為の方策を伺う。 

2．新平江橋の開通について 
(1)新しい平江橋が完成して約 1年になろうとしている。10億円以上の

建設費をかけて開通しない理由として、地権者の理解が得られない中

での見切り発車と聞くが、どのような経緯なのか。 

(2)市長の地元の事であり、早急な解決が必要ではないか。 



４ 吉 留 良 三 市 長 

1．新市長の政治姿勢（マニフェスト）について 
(1)選挙マニフェストに「誇りあるふるさとの継承」と「新しい時代へ

の挑戦」を掲げている。新市長として特に力を入れていきたい分野は

何か。 

(2)持続可能な社会へ向け、少子高齢化対策は最大の課題だと思う。特

に少子化対策をどのように考えているのか伺う。 

(3)経済循環による地域経済の仕組みをどのように構築していくのか

伺う。 

2．住み続けられるまちづくりについて 
(1)買い物困難者や通院困難者対策について伺う。 

(2)生活環境の整備・改善について伺う。 

  ①生活道路の整備について 

  ②空き家・廃屋対策について 

５ 田 中 和 矢  

市 長 

 

教 育 長 

1．新市長の今後の舵取り・方針について 
市長がまず取り組むべき課題は何か。また、前市長を継承する点と

進化や違いがあるとすれば、どのようなものか。 

財源は有限である。「ふるさと納税」もいつまでも続く制度ではな

い。施策実現のための財源確保をどのようにするのか。 

また、以下の項目について、今後の方針を伺う。 

(1) 経済対策について 

①市民所得の向上策    

②働く場の確保 

③地場産業活性化対策  

(2) 高齢者対策について 

①「健康寿命」を延ばすための取組 

(3) 子育て対策について 

①学校給食の無償化 

②医療費の窓口無償化 

(4)学校統廃合について 

 ①小規模校の特認校制度の対応と学校運営 

(5)川内原発の延長問題について 

 ①任期中に到来する 1・2号機の 20年延長問題 

(6)イベントについて 

  ①イベントに対する考え方 

2．公共施設への防犯カメラ設置について 
公共施設における物損事故等が発生している。防犯カメラを設置し

て、事故の防止・対策に努めるべきではないか。 

3．公園トイレの洋式化について 
公園内のトイレを現在の和式便器から少しずつでも洋式化できない

か伺う。 

4．平江新橋について 
10 億円の橋、完工から約 1 年、懸案の地権者との交渉状況はどのよ

うか。強制執行に踏み切る考えはないのか。 



一 般 質 問 通 告 順 序 表 

№2（令和 3 年 12 月 10 日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

６ 中 里 純 人 市 長 

1．市長の政治姿勢について 
(1)市民は市長へ何を期待していると考えるか。 
(2)市民、職員、議会等との信頼関係の構築について伺う。 

(3)本市の現状認識とまちづくりについて伺う。 

(4)マニフェストについて伺う。 

 ①消防行政について 

 ②長崎鼻公園リニューアル事業について 

 ③地場産業の振興について 

 ④2040年のまちを考える会について 

 ⑤住環境の整備について 

2．ごみ収集支援について 
(1)家庭ごみの戸別収集サービスは考えられないか。 

(2)市道栗屋田線沿いの住宅のごみ回収について伺う。 

(3)市道別府島平線と市道栗屋田線との接続について伺う。 

７ 高 木 章 次 市 長 

 

1．川内原発について 
(1)九州電力は、原子力規制委員会への 20 年間の運転期間延長申請が

可能かどうか特別点検を開始した。運転期間延長について考えを伺う。 

(2)20年延長や乾式貯蔵施設建設等、重大なことについては、本市も立

地自治体である薩摩川内市並みの地元同意の権利を持つべきと思う

が、考えを伺う。 

2．高レベル放射性廃棄物地層処分について 
高レベル放射性廃棄物地層処分場について、応募と申し入れに対す

る考えを伺う。 

3．原子力防災計画について 
(1)安定ヨウ素剤の事前配布について郵送での配布を検討すべきでは

ないか考えを伺う。 

(2)屋内退避の被ばく低減効果について、市としても今後検討すべきと

思うが、考えを伺う。 

4．再エネ導入への取組について 
風力や太陽光などによる再生可能エネルギーの導入加速は、住民・

事業者・市担当者、そして必要に応じて外部専門家も入った、協議す

る場をつくるべきと思うが、考えを伺う。 

 



８ 江 口 祥 子  

市 長 

 

教 育 長 

1． 小中学校トイレの洋式化について 
(1)学校施設のトイレの洋式化についての現状を伺う。 

(2)市民から洋式化を要望する声はないか伺う。 

(3)今後の計画はどのようか伺う。国の補助制度などを活用して進めて

いくべきではないか。 

2．動物と共存する住みよい環境対策について 
(1)小学校での動物愛護教育について伺う。 

(2)猫の多頭飼育崩壊を防ぐため、不妊手術費用を助成できないか伺

う。 

(3)殺処分ゼロを目指す動物愛護条例を策定する考えはないか伺う。 

９ 福 田 清 宏  市 長 

1．讃岐公園について 
(1)えびすヶ丘にある都市公園で、津波避難場所でもある讃岐公園にフ

ェンスが設置されていないのは、どのような理由によるものか伺う。 

(2)津波避難場所でもある讃岐公園の西側中央付近の階段に繋がる市

道港町 6 号線は、避難のために多くの住民が行き交う道路となるが、

避難道路として整備する計画はないか伺う。 

2．公園のトイレについて 
(1)水洗化率と洋式便器の普及率について伺う。 

(2)グラウンドゴルフの練習などに使用されている公園トイレの便器

は、1基ずつでも洋式便器に取り換える必要に迫られていると思うが、

その計画について伺う。 

3．木原墓地の環境整備について 
(1)道路脇や階段に生い茂る草木の除草・伐採は、定期的に行われてい

るか伺う。 

(2)道路や階段の路面の補修は、その都度行われているか伺う。 

 


